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« Mon frère habitait cité Davaine. Des débris de tôle 
sont retombés jusque dans son jardin », se souvient 
Renée sur notre page Facebook. « Une vraie scène 
de guerre ! Si le vent avait soufflé vers l’intérieur de 
la ville, je n’ose imaginer le nombre de victimes qu’il 
y aurait eu. Beaucoup de gens (dont j’étais) étaient 
venus voir ce qui se passait et étaient massés vers 
la rue de Rivoli », ajoute Éric. « J’avais 17 ans, j’étais 
à la maison route de Lille, la déflagration a été tel-
lement forte que je pensais qu’une explosion avait 
lieu Aux Produits Chimiques du Nord qui se trou-
vaient à 2-300 mètres de la maison ! », se rappelle 
Marie-Pierre. 

« J’étais une toute jeune ado, j’habitais à la Gendar-
merie au bout de la rue. Je me souviendrai toute ma 
vie de cette énorme explosion qui a éclairé le ciel 
d’un rouge intense ! Les parents de ma copine Co-
rinne ont laissé leur vie dans cette tragédie ! », pré-
cise Béatrice. Comme les internautes, de nombreux 
Amandinois se sont souvenus, samedi 1er février 
au pied de la stèle commémorative, rue du Fau-

bourg-de-Tournai, de ce drame qui a coûté neuf vies, 
fait une trentaine de blessés, dévasté un quartier. 

En leur hommage, des gerbes ont été déposées par 
les élus, les sapeurs-pompiers et notamment par 
quelques-uns d’entre eux mobilisés auprès des vic-
times et luttant contre le feu ce jour-là.

2 N°1299

N’oublions jamais la catastrophe  
du 1er février 1973

«Où se trouve la salle de l’aide aux devoirs ? », « Où 
se renseigner sur les transports? », « Peut-on voir l’in-
ternat? » Dans les couloirs, les questions fusent entre 
parents et enfants. 

Élèves de longue date, personnel éducatif et associa-
tions de parents d’élèves sont heureusement là pour 
apporter des réponses lors des portes ouvertes et 
faire découvrir les projets, clubs, spécialités de leur 
établissement.

Les familles ont été nombreuses à en profiter. Le 
collège Marie-Curie, le lycée Ernest-Couteaux pour 
son BTS Comptabilité et gestion composé de deux 
classes de vingt étudiants et l’institution Notre-
Dame-des-Anges en ont tour à tour proposé les sa-
medis 25 janvier et 1er février.

 Plus d’informations sur le collège (college-marie-
curie-saint-amand-les-eaux.59.ac-lille.fr) et le lycée 
(lpo-ernest-couteaux-saint-amand-les-eaux.59.ac-lille.
fr), l’institution (nda59.fr) 

Jeunesse

Les établissements scolaires 
vous ouvrent leurs portes

Inscriptions

Mini-stages 
d’initiation sportive,  
il est encore temps
Durant les deux semaines de 
vacances d’hiver, des mini-
stages d’initiation sportive sont 
proposés aux enfants de 5 à 12 
ans.

Ils peuvent choisir parmi des 
duos de disciplines sportives, 
par exemple hockey et tir à 
l’arc ventouse, tennis de table 
et football, jeux de ballons 
et jeux d’opposition... et les 
pratiqueront le matin entre 
10:00 et 12:00 ou l’après-midi, 
de 14:00 à 17:00. 

 Plus de renseignements sur 
saint-amand-les-eaux.fr ou 
auprès du service Sport, situé 
au 31 avenue du Clos, joignable 
au 03 27 22 49 43 ou sports@
saint-amand-les-eaux.fr 

Les inscriptions, quant à elles, 
se font en régie (19 rue du 
18-Juin, ouverte du lundi au 
vendredi de 8:30 à 12:00 et de 
13:30 à 17:30)

Prochaines portes ouvertes
Lycée Ernest-Couteaux

 De 9:00 à 12:00 - Sam. 29 mars

Collège du Moulin Blanc
 De 9:00 à 12:00 - Sam. 17 mai

À savoir...

Actus...
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Michel Thumerelle, directeur qui accueillait 
vendredi 31 janvier la communauté du centre 
hospitalier en présence du maire, Fabien Rous-
sel et de son prédécesseur Alain Bocquet, pré-
sident du conseil de surveillance, n’a pas caché 
le désarroi d’un établissement qui, à l’image 
de tous les autres, fait face à des défis parfois 
insurmontables. « Les hôpitaux vont de plus en 
plus mal », dit-il soulignant le poids des difficul-
tés, financière et budgétaire, dans un contexte 
d’instabilité qui se traduit par « la valse des 
ministres de la santé depuis deux ans, les res-
trictions budgétaires, le manque de personnel, 
l’épuisement des professionnels ». Et la liste 
n’est pas complète.

Pourtant, appuie Michel Thumerelle, « entre 
respect des budgets et respect des valeurs, y 
compris les droits des usagers, j’ai, au fond de 
moi, fait mon choix » et le directeur de mettre 
en avant le dévouement et le professionna-
lisme de tous.

Les services se développent
Toutefois, malgré le contexte, l’hôpital ne 
lâche pas ses objectifs et liste pour l’année 
2025 les projets qui visent le meilleur pour 
les personnes accueillies. Parmi ces avancées 
majeures dont l’exemple le plus fort est l’ins-
tallation d’une Imagerie par Résonance Ma-
gnétique au cœur de l’hôpital et l’implantation 
à sa porte d’un cabinet de radiologie.

Le renforcement du service pédiatrique, le dé-
veloppement de la polysomnographie mais 
aussi de lits identifiés en matière de soins 
palliatifs, le renforcement des soins en psy-
chiatrie font partie des fortes avancées que va 
connaitre notre hôpital.

Symbole aussi, l’esprit de coopération de l’éta-
blissement, le développement de la recherche 
sur la thématique du mouvement, en lien avec 
la biomécanique et la neurophysiologie. Cet 
axe se traduit par la signature d’une conven-
tion entre l’hôpital et un laboratoire universi-
taire spécialisé.

Comme on le comprend le développement du 
centre hospitalier est de pleine actualité. Le 
thème a été souligné par Alain Bocquet rap-
pelant les combats menés depuis des années 
pour assurer l’identité du centre et la diversité 
des soins offerts au territoire amandinois.

Pour sa part le maire s’est félicité de la passion 
et de l’enthousiasme des équipes et rappelé la 
nécessité d’une mobilisation constante. 

« L’hôpital, ma bataille », a-t-il confirmé en se 
réjouissant  : « l’IRM est le fruit de cette 
constance. Nous n’avons jamais lâché ». Enfin, 
Fabien Roussel a évoqué l’adoption d’une loi 
dont il est l’auteur de la proposition. Elle porte 
sur la prise en charge des soins de suite liés au 
traitement du cancer du sein. «  Voilà qui 
concerne 700 000 femmes », dit-il. 

Un patient mystère était hospitalisé 
mardi matin. Treize élèves de 3e des 
collèges Marie-Curie et du Moulin 
Blanc ont parcouru le centre hospitalier, 
échangé avec le personnel pour essayer 
de remonter jusqu’à lui : un homme 
atteint de lupus. Et ils y sont parvenus.

Disons-le, ce n’était pas un vrai patient 
mais une idée du centre hospitalier 
de Saint-Amand pour faire découvrir 
autrement les 76 corps de métier qui lui 
permettent de fonctionner au quotidien 
avant de proposer aux élèves, l’après-
midi de rencontrer lors d’un forum des 
métiers, quelques-uns des 780 salariés. 

« Ce ne sont pas forcément des métiers 
de la santé. Le centre hospitalier a 
également besoin de personnes à 
l’accueil, à la facturation, aux services 
techniques, d’électriciens, de plombiers... 
pour assurer le confort des patients », 
précise Steve Verslype, directeur des 
soins qui s’imaginait professeur de 
mathématiques à leur âge.

« Qu’est-ce que vous aimez le moins 
dans votre travail ? », « Que vous est-il 
arrivé de plus drôle ? » Les questions des 
collégiens ont été nombreuses. Chacun 
était volontaire.

Un stage d’observation  
pour les élèves volontaires
Sur la proposition du club d’entreprises 
Face Mel’Hainaut, ils effectuent tout 
au long de la semaine leur stage 
d’observation dans le milieu de la santé 
et découvrent tout ce qui existe sur 
le territoire pour, pourquoi pas, avoir 
envie d’y travailler à leur tour plus tard. 
Certains collégiens savent déjà qu’ils 
veulent un emploi orienté vers le soin, 
d’autres souhaitent être mécanicien par 
exemple mais sont ravis de découvrir.

Ils vont ainsi passer une journée aux 
centres hospitaliers de Denain et 
Valenciennes, en plus de Saint-Amand, 
et échanger avec des professionnels 
libéraux de la communauté territoriale 
des professionnels de santé (CTPS) de 
l’Amandinois. 

Un escape game  
pour faire découvrir 
les métiers du centre 
hospitalier 

Confronté aux mêmes défis que les autres centres hospitaliers,  
celui de Saint-Amand réaffirme son choix : la qualité des soins  
avant tout. L’arrivée d’une IRM en est un exemple.

Santé

Une IRM arrive bientôt
au centre hospitalier



De nombreux habitants et élus du territoire sont venus assister, jeudi 30 janvier à l’espace Jean-Ferrat, 
au conseil municipal au cours duquel Fabien Roussel a été élu avec 25 voix sur les 27 exprimées.

Suivant le code général des collectivités terri-
toriales, il est revenu à la doyenne en âge des 
élus, Thérèse François, de présider ce conseil 
municipal exceptionnel et de veiller au respect 
des règles établies. Au nom du groupe en-
semble Saint-Amand au cœur, Nelly Szymanski 
a présenté la candidature de Fabien Roussel 
jusqu’alors conseiller municipal et communau-
taire. Seul candidat, il a remporté 25 voix (deux 
votes blancs, six non participations) et a été très 
applaudi. « Quand on aime sa ville passionné-
ment et que l’on en devient le maire c’est un 
bonheur, c’est un honneur », a-t-il déclaré.

L’engagement d’Alain Bocquet 
salué
De nombreux applaudissements sont égale-
ment venus saluer le parcours et le discours 
d’Alain Bocquet, maire durant trente ans et 
jusqu’au 17 janvier, de la cité thermale qu’il a 
tant aimée, servie et transformée.
« Je voudrais citer quelques-unes des belles ré-
alisations de ces cinq mandats, avait d’ailleurs 
dit Thérèse François à l’entame du conseil. Qui 
eut crû que notre Tour serait enfin rénovée et 
restaurée ? Tout le monde se souvient de cette 

campagne de publicité dans toute la France. Im-
possible de passer à côté sans voir : « ma Tour 
vaut le détour ». Qui eut crû que notre église 
Saint-Martin deviendrait l’autre joyau de notre 
ville ? Elle avait failli être rasée. On ne peut que 
remercier Alain Bocquet pour ces véritables dé-
fis. C’est sa spécialité. »

Plus tard, c’est l’ancien maire qui a tenu à adres-
ser des remerciements : aux Amandinois pour 
lui avoir renouvelé leur confiance et lui avoir 
laissé près d’un millier de témoignages de sym-
pathie depuis l’annonce de sa démission, aux 
conseillers municipaux des cinq mandats, au 
personnel communal, aux représentants des 
institutions, des associations, des mondes éco-
nomique, éducatif et social, et également à son 
épouse pour son soutien.

Alain Bocquet, qui restera par ailleurs conseiller 
municipal, a détaillé les principes qui l’ont guidé. 
« Mettre la barre toujours plus haute. Écoute et 
action. Rester accroché aux valeurs humanistes 
et républicaines. Le monde est quand même an-
goissant, c’est le moins qu’on puisse dire. Des 
vents mauvais soufflent un peu partout.(...) Je 
crois que la lutte est commune au-delà de nos 
convictions pour des valeurs d’amitié, de paix, 
de fraternité, qu’il faut les défendre en perma-
nence pour organiser le vivre-ensemble. »

Il s’est aussi tourné vers Fabien Roussel « J’ai 
personnellement confiance en sa compétence 
et en sa bienveillance. » De retour, le nouveau 
maire a tenu à « remercier Alain Bocquet pour 
son engament exceptionnel, déterminé, tota-
lement dévoué pour notre belle ville de Saint-
Amand-les-Eaux. »

« Tenir le cap du développement 
de Saint-Amand »
« Oui, la barre est haute et nous ferons tout 
pour être à la hauteur, pour tenir le cap du dé-
veloppement de Saint-Amand, pour faire vivre 
les valeurs d’égalité, fraternité, du vivre-en-
semble, a poursuivi Fabien Roussel. Nous 
continuerons d’agir comme tu l’as toujours fait 
avec pour seule boussole l’intérêt général, en 
essayant toujours de rassembler le plus large-
ment, simplement, dans la diversité, dans le 
respect des opinions de chacune et chacun. »
L’édile a proposé que le conseil municipal conti-
nue de fonctionner comme précédemment. Le 
nombre d’adjoints reste identique (25 pour, 3 
abstentions, 5 non participations), les déléga-
tions (25 voix pour, 3 votes blancs, 5 non partici-
pations), les indemnités des élus et les déléga-
tions du conseil au maire également (25 voix 
pour, 3 abstentions, 5 non participations). 

Conseil municipal

Fabien Roussel, nouveau
maire de Saint-Amand
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Suite au conseil municipal du jeudi 30 janvier, ces textes sont publiés sans retouche et  
les propos ci-dessous n’engagent que leurs auteurs.

Libre 
expression 
des groupes

Le conseil municipal a désigné Fabien Roussel 
comme nouveau maire de Saint-Amand.
Nous avons expliqué précédemment pourquoi 
cette élection ne s’appuie sur aucune légitimité dé-
mocratique, mais la majorité en place a concocté 
sa petite cuisine. Au passage, les électeurs de 2020 
ont bien été bernés par les communistes…
Il y a donc désormais deux attitudes possibles 
: se lancer dans des diatribes, attaquer la per-
sonne-même du nouveau maire, refuser de discu-
ter avec lui et de participer aux délibérations, ou 
bien travailler au bénéfice des Amandinois.
Sans doute vexé d’avoir été écarté de la succession 
par Alain Bocquet lui-même, Eric Renaud a choi-
si la première voie, nous choisissons la seconde. 
Comme nous l’avons toujours fait, nous nous op-

poserons à ce qui nous semble mauvais pour la 
ville et ses habitants, mais nous voterons ce qui 
nous semble aller dans le bon sens. Et nous ferons 
des propositions pour améliorer certaines délibé-
rations. Nous ne partageons pas l’idéologie de M. 
Roussel, mais rien ne justifie les attaques person-
nelles, voire les injures.

Notre ville ne peut se permettre de se mettre en 
sommeil pendant plus d’un an, sous prétexte que 
M. Roussel n’aurait pas dû être élu de la sorte.

Le logement, la sécurité, la propreté, les écoles, les 
crèches, la circulation… ce ne sont pas les préoccu-
pations qui manquent et pour lesquels il convient 
d’apporter des solutions aux Amandinois. Ces su-
jets ne peuvent être pris en otage par de la poli-
tique politicienne.

Dans un an, il y aura de nouvelles élections munici-
pales. Il sera alors temps pour les uns et les autres 
de présenter leur vision et leur programme pour la 
ville et ses habitants.

Nous verrons alors si la population valide la petite 
cuisine de ce début d’année ou si elle souhaite un 
changement. En attendant, occupons-nous de l’in-
térêt général.

AGIR POUR SAINT-AMAND

Éric CASTELAIN

L’intérêt général, plutôt que les querelles d’ego 

«Le Conseil Municipal de jeudi dernier était cou-
su de fil blanc mais aussi une véritable farce qui 
confirme que la démission de l’ancien Maire est ma-
nigancée depuis la défaite lamentable  de Roussel 
dès le 1er tour des législatives . Un retrait gardé se-
cret jusqu’à janvier pour empêcher les habitants de 
choisir leur nouveau Maire dans le cadre d’une élec-
tion municipale anticipée. Ce coup de force bafoue 
la démocratie locale et confisque le vote des 65% 
des électeurs(trices) amandinois qui dans tous les 
bureaux de vote de la ville ont rejeté l’ancien député 
communiste. Il aurait été légitime de leur rendre la 
parole par un vote général comme l’a réclamé notre 
groupe. Même le scrutin des municipales de 2020 
est piétiné avec le rejet par la majorité de la propo-
sition de l’Alliance Amandinoise d’assurer l’intérim 
avec la 1ère adjointe comme il est de tradition. Face 

à ce déni de démocratie et à cette élection majorale 
piratée, nous avons décidé de quitter la séance afin 
de protester contre toutes ces magouilles indignes. 
Au final ce n’est pas un  Maire choisi par la majo-
rité des habitants qui en est sorti mais un chef de 
bande imposé par son parti et désigné avec la com-
plicité de 25 conseillers municipaux dont plusieurs 
n’habitent même pas la commune. Un imposteur 
poursuivi par une enquête judiciaire du Procureur 
National Financier pour emploi fictif et détourne-
ment de fonds publics qui peut le rendre inéligible à 
terme. Une procédure qui jette l’opprobre sur notre 
ville ! C’est pourquoi notre groupe ne reconnaît pas 
cette main-mise forcée d’un parti politique sur notre 
cité et le titre usurpé de “maire” qu’elle impose à 
la population. Aussi et jusqu’à l’élection municipale 
de mars 2026, le remplaçant intérimaire de l’ancien 

Maire doit être considéré comme putatif et trai-
té comme tel ! Ainsi et face à son inaptitude à la 
gestion municipale nous avons prévenu la majorité 
que notre groupe sera trés vigilant, réactif  et sans 
concession face à toutes pratiques malsaines et il-
licites de favoritisme, de clientèlisme ou tout autre 
trafic d’influence qu’il serait tenté d’utiliser pour 
peser sur le choix des Amandinois(es) lors des mu-
nicipales de l’an prochain. Echéance à laquelle bien 
évidemment participera l’Alliance Amandinoise 
pour mettre un terme définitif à cette usurpation  
inacceptable  !”

L’ALLIANCE AMANDINOISE
Éric RENAUD, Claudine DEROEUX,  

Antoine DELTOUR, Nathalie GRIMAUX-BIGEX, 
Hassane MEFTOUH

«Coup de force politique pour imposer un remplaçant illégitime à l’intérim de l’ex-maire !” 

Chers Amandinois,
Ce début d’année a été riche en événements mar-
quants. Le 25 janvier, la cérémonie des vœux de 
notre député Guillaume a réuni plus de 600 per-
sonnes au sein de l’espace Jean Ferrat, dans une 
ambiance conviviale. De nombreux Amandinois, 
parlementaires, maires, adjoints, conseillers mu-
nicipaux de la circonscription et représentants des 
associations locales étaient présents. La soirée a été 
sublimée par un concert de SLOANE.
Le 30 janvier, nous avons pris acte de l’élection de 
Fabien Roussel en tant que Maire suite à la décision 
de la majorité communiste. Nous serons vigilants 
aux décisions prises et insisterons sur l’améliora-
tion de la sécurité et la baisse de la fiscalité alors 
que le budget 2025 se prépare. En mars 2026, les 
Amandinois seront appelés aux urnes pour choisir 
la liste qui gèrera la commune pour les six années 

suivantes.

Vendredi dernier, Bérengère a représenté notre 
équipe à la cérémonie des vœux de la paroisse 
Saint-Amand d’Elnon.

Le 1er février, nous avons participé à la commémo-
ration des 52 ans de la catastrophe de la rue du Fau-
bourg de Tournai. Nous avons déposé une gerbe en 
hommage aux victimes de ce drame qui continue 
de marquer profondément les Amandinois.

Sur le plan national, Guillaume a été nommé pré-
sident du groupe d’amitié France-Libéria, avec l’am-
bition de renforcer les liens entre nos deux pays. À 
l’Assemblée, Guillaume a voté pour le projet de loi 
améliorant la prise en charge du cancer du sein, une 
avancée essentielle pour toutes les personnes qui 
combattent cette maladie.

Localement, nous avons participé à l’assemblée gé-
nérale de l’association amandinoise «Paroles d’Huc-
bald» et à des événements marquants comme le dé-
part en retraite de Monsieur et Madame Carron, tant 
de personnes ont passé leur permis de conduire 
dans cette auto-école.

Nous tenons également à avoir une pensée pour 
Monsieur Jean Bugaj, qui nous a quitté récem-
ment, ainsi qu’à sa famille. Il était un musicien hors 
pair et une figure emblématique de Saint Amand.

DÉFENDRE LES AMANDINOIS - 
RASSEMBLEMENT NATIONAL

Guillaume FLORQUIN et Bérangère MAURISSE

Faisons toujours plus de Saint-Amand une ville où il fait bon vivre
Une très belle page de l’histoire de Saint-Amand 
s’est tournée en ce mois de janvier avec le passage 
de relais d’Alain Bocquet à la fonction de Maire de 
notre cité thermale, qu’il assumait depuis 1995.

Bravo et merci à Alain Bocquet pour tout ce qu’il 
a entrepris pour transformer et développer Saint-
Amand. Nous pensons bien évidemment d’abord 
à tous ces chantiers pour sauver et valoriser l’ex-
ceptionnel patrimoine amandinois avec la rénova-
tion de notre Tour Abbatiale qui a sous son impul-
sion retrouver toute sa splendeur, au chantier de la 
Grand’Place qui a redynamisé notre centre-ville, à la 
renaissance de l’Eglise Saint-Martin, aux réhabilita-
tions de l’ancienne piscine de l’Avenue du Clos et la 
maison natale de Louise de Bettignies.

Nous pensons aussi au développement écono-

mique, au sport, à la culture qu’il a défendus sans 
relâche durant toutes ces années. Tout cela en gar-
dant des finances saines et sans augmenter les im-
pôts communaux depuis plus de 20 ans. 

La Liste Ensemble Saint-Amand au Cœur est fière 
d’avoir pu l’accompagner durant ces différents man-
dats et nous savons que nous pourrons toujours 
compter sur lui et ses précieux conseils puisqu’il 
restera à nos côtés en tant que conseiller municipal.

Pour ouvrir une nouvelle page de la longue et riche 
histoire de Saint-Amand, notre majorité s’est pro-
noncée unanimement pour que ce soit Fabien Rous-
sel qui assume à présent la fonction de Maire. Nous 
lui accordons toute notre confiance pour poursuivre 
le développement de notre ville avec les mêmes va-
leurs d’égalité et de fraternité. 

Nous aurons l’occasion de vous rencontrer pour 
échanger au cours des prochaines semaines que ce 
soit dans les nombreux évènements associatifs qui 
ont lieu en ville ou dans les réunions de concerta-
tion qui se dérouleront à la fin du mois.

Ensemble, unis dans notre diversité, faisons tou-
jours plus de Saint-Amand une ville où il fait bon 
vivre.

ENSEMBLE SAINT-AMAND AU CŒUR

Majorité municipale



 TENNIS DE TABLE

Cette nouvelle victoire 
ouvre les portes de la 
Nationale 1, niveau le plus 
élevé en France, et du 
championnat de France à 
Gauthyer Bourlet !

Le joueur de 13 ans du 
TT Saint-Amand, vient, 
en effet, de remporter 
le 3e tour du Critérium 
fédéral qualificatif pour les 
championnats de France. 

Même si la compétition 
a commencé avec une 
2e place en poule pour le 
pongiste amandinois, et 
par une défaite très serrée, 
il a fait son entrée dans le 

tableau face à un joueur 
moins bien classé (victoire 
3-0). À partir de là rien ne 
pouvait plus l’arrêter. 

En finale, il était face au 
n°7 mondial des moins 
de 13 ans. Il ne s’est pas 
laissé impressionner et a 
produit un ping comme 
rarement il l’a fait et l’a 
emporté (3-0).

  YOGA

Une séance en duo 
amoureux, amical, 
familial, accessible aux 
débutants, propose de 
travailler la respiration 
en binôme, des postures 
à deux et une relaxation. 
avec bols tibétains. 

 De 10:00 à 11:30 - dim. 
16 fév. - Salle Corchand, 
place Jean-Jaurès. 25€ 

pour 2. Inscription : 
secretariatyogamandine
@gmail.com

 TIR À L’ARC

Lors du dernier concours 
en salle de la saison, 
organisé par Compagnie 
d’Arc De Lille, Elina Gysels  
a terminé 1ère et Julia 
Choteau 2e chez les 
U13FCl, Loic Lecaille 1er,
Timéo Dhotte 2e,
Anthime Makies 3e et
Titouan Mercier 4e  
(U13HCl).

Océane Choteau a fini 4e 
(U18FCl) et Hugo Gysels  
1er (U18HCI). Marine 
Quesnoy est 2e (S1FCl) et 
Léo Baerenzung 12e  
(S1HCl), Anthony 
Straccialano 4e (S2HCl).  
En senior homme Arc Nu, 
Benjamin Perault est 4e.

 FOOTBALL

Longueau ESC n’a rien pu 
faire contre les joueurs 
du SAFC, dimanche. Ce 
sont les Amandinois 
qui ont ouvert le score 
de cette 10e journée de 
championnat (Régionale 
1) à la 23e minute. À la 
60e, ils inscrivaient le 
second but du match.

Avec cette nouvelle 
victoire (2-0), le club de 
Saint-Amand affiche 
une belle 2e place de sa 
poule, trois points derrière 
Amiens SCF2. Prochain 
match pour nos joueurs : 
dimanche 9 février à Anzin 
Saint-Aubin, pour l’instant 
dernier de la poule.
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Sport

Le week-end dernier se sont déroulées les 
demi-finales des coupes nationales de gym-
nastique artistique féminine et masculine au 
complexe Jean-Verdavaine. « C’est avec une 
immense joie et fierté » que le club L’Amandi-
noise a accueilli l’événement regroupant 38 
clubs venus du nord et de l’est. 

Durant ces deux jours, les gymnastes ont en-
chaîné leurs prestations devant les juges et 
le public venus pour les soutenir. Du sol, aux 
anneaux, des barres parallèles à la poutre, 
les 220 participants ont performé sur tous 
les agrès avec agilité, souplesse et équilibre. 

Que ce soit pour les athlètes filles ou garçons 
et dans leur catégorie, ce week-end sportif a 
été fort en émotion. Dans la catégorie séniors 
homme, le club de Saint-Amand avait en lice 
deux de ses gymnastes, Nicolas Ruelle et 
Xavier Arbon. Débutant par le saut de cheval, 
Nicolas Ruelle a malheureusement dû décla-
rer forfait pour cause de blessure au dos, ne 
pouvant enchaîner sur le deuxième agrès. 

La finale se déroulera à Montoir-de-Bretagne 
les 15 et 16 mars. 

Basket

Se battre
Il faudra continuer à se battre ! Les Green 
Girls n’ont pas réussi samedi à bousculer 
La Tronche-Meylan. Malgré un public 
enthousiaste, les Amandinoises qui avaient 
réussi un premier quart-temps équilibré, 
durent faire face à l’énergie efficace de leurs 
adversaires. À la mi-temps les Iséroises 
avaient pris le dessus et dix points d’avance. 
Jamais nos joueuses ne purent reprendre 
l’avantage malgré plusieurs actions de grande 
qualité, passes et rebonds efficaces, tirs à trois 
points.

Sans jamais relâcher la pression sur les 
invitées, les Amandinoises démontrèrent 
qu’elles restent sur le bon chemin mais durent 
s’incliner avec un retard de douze points 
(79-91). Il faudra poursuivre et garder le cap, 
toujours se battre.

RÉSULTATS ET ANNONCES
MER. 29 JAN., SAM. 1er & DIM. 2 FÉV.

Championnat LFH Handball Toulon  SAH-PH 24-19
R3 masculin Rugby RCA  Duisans 45-33
R2 féminin Football Saint-Omer  SAFC 0-4
Prénationale masculin Volley Longueau Amiens  AAVB 2-3
DM2 Basket USAPH  Hérin 81-60
SAM. 8 FÉV.

17:00 - Salle  
Jean Verdavaine Gym Compétition de secteur district

18:00 - Salle du  
Moulin Blanc Volley AAVB  La Madeleine. Coupe du 

Nord séniors féminine          

Gymnastique

La coupe de France s’est 
jouée dans la cité thermale

Point 
week-end



Agenda

 JEUDI 6 FÉVRIER 2025 7

Les animations du Pôle seniors  

MAR. 11 FÉV.
Sortie à Orionis, planétarium du Douaisis,  
et Arkéos, musée-parc archéologique

VEN. 7 MARS
Soirée karaoké au Pôle seniors

 Renseignements et inscriptions au 50 avenue du 
Clos, 03 59 83 87 70 et poleseniors@saint-amand-
les-eaux.fr

Cin’Amand   www.cinamand.fr

JUSQU’AU MAR. 11 FÉV. 
God save the Tuche - Paddington au Pérou - 
Companion - Une nuit au zoo - Jouer avec le feu -  
Vol à haut risque - Babygirl - Un ours dans le jura -  
Sonic 3 le film - Mufasa : le roi lion - Sous écrous -  
Conclave - En fanfare - Vaiana 2 - À deux, c’est 
mieux ! 

DU 6 AU 9 FÉV.
Wacq’Artribu, exposition et 
démonstration avec Homahé  
(peinture) et Rêves d’enfant sur 
mesure (créations tissus  
enfants)

 De 10:00 à 18:00 - Ateliers du 
Wacq, 4 rue du Wacq. Gratuit

Ateliers 
Petits tableaux à la 
chicorée, collage et portrait 

 De 10:00 à 11:00, sam. 8 et 
dim. 9 fév. - Ateliers du Wacq.  
À partir de 6 ans. Réservations 
auprès d’Homahé

SAM. 8 FÉV. 
21e rencontre 
internationale des Saint 
Amand par Amandicum

 10:45 visite guidée des 
Thermes par leur directrice.

15:15 conférence sur l’histoire 
des Thermes de Saint-Amand  
par le Dr Jean-Pierre Lenfant  
à la salle. Saint-Amand, 
rue de l’église.

16:30 visite guidée de l’église 
Saint-Martin par les Amis 
de l’église Saint-Martin.

Ouvert à tous

DIM. 9 FÉV.
Loto de la SLA Gym

 Ouverture des portes 
à 12:00, début à 14:30 - 
Salle Alfred-Lemaître

DIM. 16 FÉV.
Intermezzo en concert 

Reprises françaises, chant 
du monde, guitare et voix 
en formation acoustique.

 16:00 - Église Sainte-
Thérèse, 197 route de 
Lille. Libre participation

Tout l’agenda sur 

Collégiens et résidentes de la Collinière
réunis autour de « Mémoire de femmes »
Les 30 élèves de la 4e Oléron du collège Marie-Curie 
ont pris le temps d’écrire une lettre à 14 résidentes 
de la Collinière pour annoncer leur venue, lundi 3 et 
mardi 4 février. Chacune d’elles s’est laissée photo-
graphier par le photographe Alain Plinguier, en dé-
cembre, avec un objet qui lui tenait particulièrement à 
cœur. Le résultat est magnifique.

Les collégiens se sont appuyés sur ces portraits pour 
essayer de deviner le caractère et la vie des résidentes. 

Ils leur ont également écrit des poèmes qu’ils leur ont 
lus, lors de ces deux après-midis de rencontre.

« À 14 ans, je travaillais chez Devaux. Je faisais des 
pulls et des chaussettes pour l’armée », raconte Gisèle. 
De fil en aiguille, la conversation s’est nouée entre les 
générations. Gabriel est ravi de ce projet, « Mémoire 
de femmes » conçu par leur professeure de français 
Peggy Bernadat : « on peut faire de nombreuses ren-
contres ». Son binôme, Auxence, l’est tout autant : 
« ça nous permet d’échanger avec des personnes qui 
n’ont parfois pas beaucoup de visites. »

À partir de ces échanges, ils vont rédiger des biogra-
phies des 14 résidentes. Elles feront partie d’un ou-
vrage collectif qui reprendra également leurs produc-
tions poétiques et les photographies ainsi que d’une 
exposition présentée le 8 mars à la résidence de la 
Collinière.

Ce travail va aussi nourrir la réflexion des collégiens 
qui préparent les états généraux de la bien-traitance 
organisés par l’académie. Eux veulent parler de 
l’âgisme.

Paroles d’Hucbald  
publie un nouveau livre
Un chat, un reflet et surtout un 
manoir, que se passe t-il au Café 
aux sports? Un poème puis une 
mise en scène tient en haleine 
le public. Quelle mise en bouche 
pour présenter le nouveau 
livre de l’association Paroles 
d’Hucbald : Sombres reflets. 
Écrit lors des ateliers d’écriture, 
ce livre fantastique a vu le jour 
grâce à sept femmes et Wyatt 
Anderson. L’ouvrage écrit à 16 
mains est dédié à Yvette Lenfant, 
décédée récemment, fidèle 
adhérente, assidue et impliquée.

Un beau moment  
de partage autour  
de la danse africaine
Sur le rythme des djembés, une 
trentaine de personnes s’est 
regroupée pour l’animation 
de danse africaine proposée 
par l’association du Cuyet. 

C’est dans la salle polyvalente 
de l’école Georges-Wallers 
que s’est tenue cette initiation 
à la danse africaine dimanche 
2 février. Échauffement et 
chorégraphie se sont déroulés 
dans la joie et le partage. 

Un régal de Ciné Soupe
Près de 200 spectateurs ont 
assisté à la projection de courts 
métrages, vendredi 31 janvier. 
Tous âges réunis, le public est 
de plus en plus nombreux et les 
échanges toujours plus riches.
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Naissances  22 JAN. MERLIN Giulia.
22 JAN. MERLIN Giorgia.

Décès  BUGAJ Jean (74 ans). JONGBLOED  
Jean-Pierre (83 ans). LEROY Etienne (94 ans).  
MAISONNEUVE Philippe (66 ans). PETITPREZ  
André (86 ans). 

Menu  LUN. 10. Crème Dubarry, sauté de porc 
vallée de l’Auge ou tarte au chèvre et basilic, pomme 
fruit cuite, pommes grenaille au beurre, yaourt, kiwi.

MAR. 11. Macédoine mayonnaise, boulettes de veau  
marengo ou filet de poisson, riz bio, haricots beurre, 
edam, orange bio.

MER. 12. Salade de mâche et maïs, tartiflette au  
fromage pommes de terre et lardons fumés ou tartelette  
au fromage, banane bio.

JEU. 13. Concombres bulgares, parmentier de merlu,  
salade verte, cantal AOP, éclair au chocolat.

VEN. 14. Céleri rémoulade, omelette bio, penne, 
ratatouille, emmental râpé, compote de fruits.

 SOIRÉE HARRY POTTER
L’Espace Culturel Leclerc 
de Saint-Amand-Les-Eaux 
organise un grand tournoi 
des sorciers (quiz de 30 
questions) sur le thème des 
animaux fantastiques de 
la saga Harry Potter. Cette 
soirée est qualificative 
pour une finale à Paris.

 De 17:30 à 20:00, ven. 
7 fév. - Espace culturel 
Leclerc. Dès 8 ans. 
Inscription sur place ou au 
03 27 21 67 30

 RÉSERVATIONS
Un spectacle tout public, 
accessible dès 1 an, sera 
proposé à l’espace Jean-
Ferrat par les Scènes 

plurielles mercredi 26 
février à 10:30 et 16:00 :  
Coquilles. 

Bercé par les contes 
et les chants de griots 
sénégalais, un chorégraphe 
jouera avec l’harmonie 
des mouvements pour 
laisser l’imagination 
se déployer dans un 
monde sans frontière.

 Réservations :  
03 27 19 04 43 (du lun. au 
ven. de 9:00 à 12:00 et de 
14:00 à 17:00) ou culture@
agglo-porteduhainaut.fr (en 
indiquant noms, prénoms, 
numéros de téléphone, 
le spectacle et le nombre 
de places enfants et 
adultes souhaité). 5€ par 

personne. Gratuit pour les 
moins de 16 ans, lycéens, 
étudiants, demandeurs 
d’emploi et bénéficiaires 
des minima sociaux.

L’harmonie municipale 
proposera son traditionnel 
concert de printemps le 
dimanche 30 mars, à 16:00, 
au Théâtre des Sources.

 Ouverture des 
réservations lundi 10 
février aux Ambulances 
Brochard, 509 rue Henri-
Durre, ouverte du lundi au 
vendredi, de 9:30 à 12:00 
et de 14:30 à 17:00, et le 
samedi de 10:00 à 12:00. 
Le prix d’un billet est 
fixé à 5€ par personne. 

 DON DU SANG
L’établissement français 
du sang organise une 
collecte dimanche 16 
février, de 8:30 à 13:00, 
devant l’espace Bédé.

 Prise de rendez-vous sur 
dondesang.efs.sante.fr

 COLLECTE
L’association des chats 
libres de Saint-Amand-
les-Eaux organise une 
collecte à Carrefour 
market les 8 et 9 février. 
Elle a besoin de sachets 
fraicheurs, de boites et de 
croquettes pour ses chats.

Restez en contact : 
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Imprimé dans les Hauts-de-France sur papier 
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 COLLECTE DÉCHETS

 MER. 12 FÉV. 
(déchets ménagers)
 MER. 19 FÉV. 

(déchets ménagers, 
recyclables et verre)

 DÉCHÈTERIE
Lun., mar. mer., ven, 
sam. de 9:30 à 12:15 et 
de 13:30 à 17:00. Dim. 
de 9:00 à 12:00. Rue du 
Champ des Oiseaux 

 NUMÉROS UTILES
 Médecin de garde 

03 20 33 20 33
 Smir 03 27 22 49 00
 Mairie 03 27 22 48 00
 CCAS 03 27 09 08 40

En bref...
La collecte solidaire  
des collégiens
Objectif : récolter le plus de 
sachets de pâtes possible pour les 
redistribuer au Secours populaire 
amandinois. Les 27 élèves de la 6e 
Diane du collège du Moulin Blanc 
ont créé des affiches pour faire 
connaître leur travail et sensibilisé 
leur entourage. 

Les 80 kilos réunis et triés pendant 
les récréations ont été remis, 
vendredi 31 janvier, à l’association.

Les collégiens ont par ailleurs aidé 
à la préparation et, pour certains, à 
la distribution de l’après-midi.

Permanences  
du Maire
Le Maire de Saint-Amand-
les-Eaux, Fabien Roussel, 
tiendra ses permanences les 
vendredis matins à l’Espace 
solidarité Raymond Bédé, voici 
la liste des prochaines dates :

 Vendredi 14 février

 Vendredi 7 mars

 Vendredi 28 mars

 Vendredi 25 avril

 Vendredi 16 mai

 Vendredi 6 juin

 Vendredi 27 juin

Vous pouvez prendre rendez-
vous auprès de son secrétariat 
au 03 27 22 48 47

etour sur  la danse africaine

Mais
 aussi

Cabaret concert

Les 140 ans de l’Union chorale  
fêtés en chanson
Plus de 200 spectateurs se sont installés dans l’espace Jean-Ferrat 
dimanche dernier afin d’assister au cabaret concert de l’Union chorale. 
Devant cet auditoire bien fourni, la présidente Françoise Nabzdyjak a 
rappelé brièvement les 140 ans d’histoire de cette association créée en mai 
1884 par Eugène Davaine.

De Nougaro, Michel Polnareff à Calogero, les 60 choristes sur scène ont  
ensuite rendu hommage aux chanteurs, compositeurs et auteurs français  
grâce à leur répertoire de variétés françaises


